



Les Chambériens auront la chance de pouvoir profiter d'un nouvel outil pour cette saison en Nationale. Photos Philippe Gervasoni

CHAMBÉRY AVEC UN EFFECTIF STABLE ET UN STAFF INCHANGÉ, LES SAVOYARDS LANCERONT LEUR SAISON DANS UN NOUVEAU STADE.

Continuité et nouveauté

Philippe Pierdomenico, le président savoyard, ne manque pas de le souligner : « Cette saison sera à la fois celle de la continuité et de la nouveauté. L'an passé nous avons débuté le championnat avec un effectif profondément remanié, un staff totalement reconstruit autour de Cyril Villain. Aujourd'hui les choses sont différentes, notre staff n'a pas changé et nous avons cherché à conserver l'ossature de notre groupe qui a été enrichi par l'apport de neuf nouveaux joueurs à forts potentiels, en prenant en compte les enseignements de la saison passée. Cette forme de stabilité doit nous permettre d'être plus vite performants. » Voilà pour la continuité mais le volet de la nouveauté ne saurait être occulté : « Nous devons attendre la cinquième journée du championnat pour disputer notre premier match à domicile, mais elle marquera un moment important dans la vie du club puisque nous allons intégrer notre nouveau stade, attendu depuis des mois. » Fin septembre, le Stade Olympique Chambéry Savoie-Mont-Blanc Pro appellation officielle de l'équipe engagée en Nationale, effectuera sa rentrée sur la pelouse du Chambéry Savoie Stadium, une nouvelle enceinte d'une capacité de 8000 places répondant à ses ambitions. « Les joueurs devront s'adapter au nouveau terrain synthétique, ce sera l'un des défis que notre club aura à relever cette saison », poursuit Philippe Pierdomenico. « Ce stade doit nous permettre de conquérir un nouveau public. Pour l'occuper nous avons investi dans la panneautique, les installations de convivialité. Nous avons dû revoir notre budget à la hausse, à partir d'un modèle économique basé sur le partenariat. Au regard des investissements réalisés, nous avons une obligation de résultat. L'an passé nous avons manqué de peu la qualification que nous avions su décrocher lors de l'exercice précédent. Nous sommes conscients que tous les clubs ont

de l'ambition, nous restons humbles, mais nous voulons à nouveau viser le top 6. » Les Chambériens regardent vers le haut. Cyril Villain, manager emblématique du Soc, évoque lui aussi les objectifs sportifs de son club : « Après une longue attente, nous avons un nouveau stade, notre ambition sera double, elle consistera à aller chercher une qualification tout en continuant à structurer le club. Notre installation dans ce nouveau stade doit nous booster. Elle doit nous permettre de trouver du contenu pour avancer dans la conduite d'un projet qui vise à nous rapprocher du niveau de la Pro D2. »

DES ENSEIGNEMENTS TIRÉS DE LA SAISON PASSÉE

Pour étayer cette attente le manager savoyard s'appuie sur les enseignements tirés du précédent championnat : « Il y avait eu de nombreux changements dans notre groupe et notre staff et nous avons pris du retard dans la première partie de la compétition. Nous avons ensuite été plus performants et à deux journées de la fin de la phase qualificative nous étions dans la course au top 6. Dans notre parcours et dans nos matchs, l'inconstance a constitué notre principal défaut. » Tout a été fait pour le gommer : « Nous avons conservé nos joueurs importants tout en apportant plus d'expérience, plus de puissance aussi, partant du constat que nous avions manqué de densité physique. La finalité était d'apporter de la stabilité à notre groupe afin de trouver très vite de l'homogénéité et des automatismes. » Le Soc qui cèdera par quatre déplacements ne pourra s'autoriser le moindre retard à l'allumage. « Ce début de championnat sera à double tranchant, mais si nous prenons des points cela nous apportera de la confiance », assure Cyril Villain.

Par Jean-Pierre DUNAND

L'interview

HORACIO SAN MARTIN - ENTRAÎNEUR DES TROIS-QUARTS DE CHAMBÉRY L'ANCIEN INTERNATIONAL ARGENTIN PRÔNE UN JEU BASÉ SUR LE DYNAMISME.

« Privilégier le mouvement »

La saison passée Chambéry a manqué de peu la qualification. Qu'est-ce qui peut vous permettre de passer le cap cette saison ?

En comparaison de la saison passée, nous avons conservé une grande partie de notre effectif. C'est un point très positif qui va nous permettre de trouver très vite des automatismes. Notre staff est identique. Tout cela constitue une vraie plus-value pour cette nouvelle saison. Nous avons aussi mené un recrutement ciblé, pour apporter plus de puissance. Dans les rangs des trois-quarts, les départs ont été compensés par les arrivées de joueurs d'expérience, comme le centre Apelu Mauko, international à 7 semaines ou le demi de mêlée Samuel Boissinot qui a connu la Pro D2 avec Massy. Globalement notre groupe a monté de niveau.

Quel bilan tirez-vous de cette dernière saison, quel vous a vu manquer de peu la qualification ?

La saison passée nous avons une équipe à construire en partant de zéro ou presque. Nous sommes arrivés à la fin du championnat avec un groupe qui maîtrisait son jeu. Même si nous n'avons pas atteint notre objectif de qualification, tout cela nous a permis de nous construire. Nous avons repris notre préparation en nous appuyant sur ces bases solides. Nous avançons vite. Les joueurs ont des repères qui nous permettent de régler tous les petits détails qui ont pu nous pénaliser lors du dernier championnat.

Vous allez commencer le nouveau championnat en enchaînant quatre déplacements. Qu'est-ce que cela vous inspire ?

Nous sommes conscients que ce ne sera pas facile, d'autant que d'entrée nous allons rencontrer de grosses équipes. On peut aussi se dire qu'à un moment nous bénéficierons d'une suite de rencontres à domicile. Si nous réussissons à prendre des points lors de ces premiers matchs, cela peut nous procurer un véritable

élan. On abordera ce début de compétition avec des ambitions.

Avec l'expérience acquise, quel sera le style de jeu du SO Chambéry ?

Nous travaillons pour pouvoir développer un rugby intégral, avec beaucoup de dynamisme, de l'alternance. La base de notre jeu restera bien sûr la conquête, un secteur que nous avons voulu densifier, mais si nous avons cherché à apporter plus de puissance nous voulons aussi miser sur un jeu offensif, avec beaucoup de déplacements. Le mouvement est au centre de l'évolution que nous voulons donner à notre rugby... tout en nous adaptant à la fois à l'adversaire et aux conditions de jeu.

Avec une petite touche argentine en plus ?

Avec Juan-Pablo Orlandi, qui entraîne les avants, c'est aussi ce que nous cherchons à amener. Il y a la grinta, mais pas que cela. **Propos recueillis par J.-P.D.**

La fiche

Chambéry

Stade olympique Chambéry Savoie Mont-Blanc Pro

Présidents de la SARL Philippe Pierdomenico, Christian Pater, Jérémie Martin
Directeur général Johan Colliat

Responsable administratif et juridique Delphine Jouffre
Directeur du centre de formation Raphaël Navarro

Présidents de l'association Guy Delajoud, Frédéric Girard
Budget de la SARL 3,3 millions d'euros

Principaux partenaires Serfim, Vicat, Domino RH, Effrage construction



Équipementier Macron
Contrats professionnels 37 (dont 2 prêts)
Contrats espoirs 14 conventions

Manager Cyril Villain
Entraîneurs Juan-Pablo Orlandi (avants), Horacio San Martin (trois-quarts)

Préparateurs physiques Benjamin Simond-Cote (directeur de la performance), Lucas Grampeat, Thomas Rideau

Analyste vidéo Thibault Baget
Intendants Gérard et Isabelle Mathieu

L'effectif

en surligné, les arrivées

NOM, prénom	Poste	Né le	Taille - Poids	Club préc.	Int.
HECOUET Thomas	Arrière	19/12/1996	1,70 m - 75 kg	Chambéry	
DORRIVAL Jules	Arrière	16/05/1997	1,80 m - 89 kg	Viennne	
NENNIG Arthur	AILIER	20/07/2000	1,86 m - 85 kg	Chambéry	
SAD Maswenn	AILIER	06/10/1997	1,83 m - 90 kg	Chambéry	
ALTER Naji	AILIER	19/05/1999	1,80 m - 72 kg	Chambéry	
PISANO Victor	Centre	17/08/1994	1,83 m - 85 kg	Chambéry	
APELU MAUKO Va'aufaese	Centre	10/11/1998	1,82 m - 84 kg	Samoia	
VATULUKINA Emmanuel	Centre	05/07/2001	1,84 m - 94 kg	Nevers	
GONEVA Menki	Centre	05/04/1984	1,78 m - 97 kg	Chambéry	
REYMOND Bastien	Centre	30/06/2002	1,70 m - 81 kg	Chambéry	
BLANC Mickaël	Centre	9/9/1995	1,78 m - 91 kg	Chambéry	
COLLIERS Jean Luc	Ouvreur	18/11/1997	1,76 m - 86 kg	Chambéry	
MORENO Thibaut	Ouvreur	04/08/2000	1,84 m - 81 kg	Chambéry	
DESCHAUX Hugo	1/2 mêlée	05/08/2000	1,73 m - 73 kg	Chambéry	
BOISSINOT Samuel	1/2 mêlée	26/11/1993	1,75 m - 78 kg	Chambéry	
DUFAU Thibault	1/2 mêlée	31/01/1995	1,74 m - 75 kg	Chambéry	
COIGNAT Thomas	3e ligne	04/09/1996	1,87 m - 98 kg	Chambéry	
DANCE Pierre-Nicolas	3e ligne	28/08/1995	1,84 m - 109 kg	Chambéry	
URU Tui	3e ligne	02/08/1997	1,90 m - 99 kg	Bedford	
GAUTHIER Révan	3e ligne	01/08/2001	1,80 m - 103 kg	Montauban	
TRIN Mathias	3e ligne	02/02/2001	1,85 m - 103 kg	Chambéry	
GRENOD Jean-Baptiste	3e ligne	13/3/1996	1,97 m - 109 kg	Chambéry	
LEBIAN Colin	3e ligne	05/12/1999	1,92 m - 98 kg	Chambéry	
CERQUEIRA Steevy	2e ligne	09/08/1993	2,02 m - 104 kg	Chambéry	
ASTER Corentin	2e ligne	12/01/1995	1,88 m - 117 kg	Chambéry	
WITZ Fabien	2e ligne	19/06/2000	1,88 m - 100 kg	Chambéry	
MATAKAIONGO Taniela	2e ligne	18/09/1996	1,84 m - 113 kg	Auckland	
BARNARD Stevy	2e ligne	15/02/2000	1,86 m - 116 kg	Chambéry	
DEGIC Lucas	Talonneur	19/07/2001	1,80 m - 116 kg	Chambéry	
BRUTE DE REMUR Gauthier	Talonneur	12/02/1995	1,83 m - 105 kg	Chambéry	
PIERDOMENICO Julien	Talonneur	17/05/2005	1,78 m - 105 kg	Chambéry	
PRIMAULT Julien	Talonneur	08/01/1994	1,80 m - 101 kg	Chambéry	
AUDOURE Naïl	Pilier	03/05/2001	1,82 m - 115 kg	Chambéry	
BAILLY Enzo	Pilier	06/06/2002	1,84 m - 124 kg	Valence-R.	
CLEHMONT Gérard	Pilier	10/03/1993	1,80 m - 114 kg	Chambéry	
PERTAIA Giorgi	Pilier	23/12/1996	1,83 m - 120 kg	Chambéry	
SEGUI Enzo	Pilier	22/11/2000	1,83 m - 123 kg	Chambéry	
SOMIKHSHVILI Nugzar	Pilier	30/08/2001	1,82 m - 110 kg	Bourgoin	
TEVDORASHVILI Zauri	Pilier	21/01/1999	1,91 m - 120 kg	Bourg-en-B.	

Le portrait

LES RAISONS SPORTIVES NE SONT PAS LES SEULES À AVOIR CONDUIT THIBAUT DUFAU EN SAVOIE.

Un double projet

Depuis ses débuts à l'école de rugby à Bordeaux, Thibault Dufau a beaucoup voyagé en passant par Toulon, Perpignan, Provence Rugby, Dijon, avant de rejoindre Chambéry la saison passée. « Avec Perpignan j'ai pu disputer deux rencontres en Pro D2, puis huit avec Provence Rugby. Pour un jeune joueur, il n'est pas évident de se faire une place, de prendre du temps de jeu. Je voulais jouer, j'ai décidé de passer par la Nationale, à Dijon puis à Chambéry dont le projet m'a séduit », explique le jeune demi de mêlée satisfait du choix opéré. « Avec Dijon j'ai disputé une vingtaine de rencontres. Pour ma première saison avec Chambéry j'ai eu l'opportunité de jouer encore plus. Cela m'a permis de progresser de prendre de l'expérience ».

En Savoie, Thibault Dufau a trouvé ses marques et dans son constat le volet sportif n'est pas le seul pris en compte : « Je voulais adhérer à un nouveau projet. Chambéry est un club qui a des ambitions, qui est engagé dans une dynamique. Cela me correspond parfaitement mais dans mon choix j'ai aussi pris en compte d'autres paramètres, ceux de mon projet de vie personnel, avec ma femme et mon fils. » À l'orée de sa deuxième saison sous le maillot savoyard, le demi de mêlée tire un bilan tout en se projetant : « La saison passée nous avons pris du retard dans notre début de championnat. Nous avons connu des moments difficiles qui nous ont soulevés et dont nous allons nous souvenir pour corriger nos erreurs. Après un mois de préparation nous pouvons déjà mesurer les différences avec la saison dernière. Notre projet de jeu est maîtrisé, les automatismes sont là. Nous aurons le handicap de débiter par une suite de quatre déplacements... mais ce n'est pas plus mal de commencer par le plus difficile. » **J.-P.D.**



qui vous a vu manquer de peu la qualification ?

Si nous réussissons à prendre des points lors de ces premiers matchs, cela peut nous procurer un véritable

aussi ce que nous cherchons à amener. Il y a la grinta, mais pas que cela. **Propos recueillis par J.-P.D.**

mal de commencer par le plus difficile. » **J.-P.D.**
